

**Présents :**

- Mmes ZAREBA, BOURGEON, GASNE, SAVEROT, PERRAUD, RIVIERE, LEBEAU, VOILLON-DUFOUR, JACQUART et M. BLANC représentants des parents d'élèves
- Mmes PERROT, AMMAR, HENNEBAUT, GAUTHIER, MOUHLI et M. DUQUENNOY, enseignants
- Mmes MARTINOT et DEGLETAGNE, ATSEM
- M. VALLET, Adjoint en charge des affaires scolaires
- Mme PASCALIN, DDEN
- Mme BERARD, enseignante spécialisée
- Mme LABARRE, psychologue de l'Éducation Nationale
- M. Ayed, Enseignant Référent aux Usages du Numérique

**Excusés :**

- M. DEYNOUX, Maire,
- Mme CASANOVA, Inspectrice de l'Éducation Nationale
- Mmes BERLAND et FERREIRA ALVES, représentantes des parents d'élèves
- Mme MELETTA, vice-présidente du Sou des Ecoles
- M. DECREUSEFOND, DDEN

Mme Gauthier est désignée secrétaire de séance.

## **1/ Bilan des projets en cours**

### ***A l'école maternelle***

Les élèves de l'école maternelle ont participé à un projet « robot » pendant lequel ils ont pu s'initier à la programmation (codage de déplacements). Les familles ont été invitées à venir découvrir le travail de leurs enfants avant les vacances de printemps. Ce temps de restitution a été très apprécié.

Actuellement, Mmes Perrot et Ammar organisent des randonnées hebdomadaires. La distance à parcourir augmente à chaque séance (1ère séance : 1,5km / actuellement : 2km)

Les élèves de maternelle ont réalisé des plantations. Les PS et MS de Mme Perrot ont participé au fleurissement d'un massif dans le parc du château.

Les deux classes passeront la journée du 24 juin à Touroparc.

### ***A l'école élémentaire***

#### ***- Projets sportifs***

Les CM2 ont bénéficié de plusieurs séances de vélo avec Mme Mouhli. Aujourd'hui, Bruno Promonet, l'intervenant de MBA est venu à l'école pour vérifier le matériel des enfants et vérifier leurs compétences avant la sortie prévue le 13 juin. Cette sortie sur route permettra la validation du bloc 3 du *Savoir Rouler A Vélo*. Les CE2 ont bénéficié de 3 séances avec M Duquennoy pour travailler les blocs 1 et 2 (savoir pédaler et savoir circuler). Une dernière séance au parc du Château est programmée le 17 juin. Faute d'accompagnateurs, les CE2 ne participeront pas à la sortie du 13 juin avec les CM2.

Mardi 10 juin, les élèves de Mmes Gauthier et Mouhli participeront à une rencontre de handball inter écoles à Mâcon. 8 classes du secteur participent à cet événement.

Les CP-CE1 et les CE1-CE2 bénéficient actuellement d'un cycle de natation. Les enseignants déplorent l'organisation des premières séances pendant lesquelles 3 classes étaient concentrées dans le bassin d'initiation.

#### *- Visites de lieux culturels*

Les CP-CE1 et les CE1-CE2 ont découvert le musée de Chintreuil à Pont-de-Vaux. La visite contée du musée a captivé les enfants et les adultes présents. Les ateliers d'arts plastiques proposés étaient également très intéressants : réalisation d'un poisson boule en terre pour les CP-CE1, d'un paysage à la craie sèche pour les CE1-CE2.

Les CE2-CM1 et les CM2 iront le 27 juin au Pavillon de l'Industrie du Creusot. Ils visiteront également les mines de Blanzay en lien avec le programme d'Histoire sur la Révolution Industrielle.

#### *- Musique*

Les élèves de Mmes Gauthier et Hennebaut, ainsi que ceux de M Duquennoy terminent le projet « *Musiques à danser autour de la Renaissance* ». Un premier temps de restitution est organisé le lundi 16 juin pour les élèves des autres classes. Les parents pourront découvrir le travail accompli lors de la fête de l'école prévue le 27 juin.

#### *- Prix littéraire des Incorruptibles*

Tous les élèves de M Duquennoy ont lu les 6 livres de leurs sélections respectives. Ils ont voté pour leur livre préféré :

CE1 → *Gustave, le chevalier de l'autre monde*  
CE2 → *Les couleurs de Dadaji*

#### *- Éducation à la citoyenneté / devoir de mémoire*

Les élèves de Mme Gauthier, de Mme Mouhli et les élus au Conseil Communal des Enfants ont activement participé à la cérémonie de commémoration du 8 mai 1945 (rappels historiques, chants, poésies et lecture d'un témoignage).

### ***Dans le cadre du projet d'école***

Pour renforcer le lien entre l'école maternelle et l'école élémentaire des rencontres inter classes sont organisées. Une première rencontre a eu lieu en avril entre les classes de Mmes Gauthier, Hennebaut et Perrot. Les CE2-CM1 ont proposé à leurs camarades des jeux de société. Une seconde rencontre est prévue début juillet.

Les CM2 prépareront des ateliers artistiques et sportifs pour les élèves de Mme Ammar.

## **2/ Projets prévus pour l'année scolaire 2025-2026**

### *Dix jours sans écran*

L'équipe du RASED, accompagnée de M. Ayed, Enseignant Référent aux Usages du Numérique proposent à l'ensemble des membres de la communauté éducative de construire un projet réflexif autour des écrans : leur place dans nos vies, les bons et les mauvais usages, l'exposition des enfants face aux publicités et aux contenus parfois violents,...

La mise en place d'une période pendant laquelle nous serons tous invités à limiter notre temps d'écran prendra la forme d'un défi sportif collectif. Il nécessitera la mobilisation de toute la communauté éducative. Une réunion pourrait avoir lieu le lundi 10 novembre pour lancer le projet : réfléchir aux actions et aux animations qui pourraient être organisées hors temps scolaire pendant cette période.

Le conseil d'école approuve le projet à l'unanimité.

### *Musique*

Les enseignants de l'école élémentaire ont proposé un projet musical au conservatoire en lien avec le projet « 10 jours sans écran ». Les plus jeunes pourraient écrire un slogan sur cette thématique. Les plus grands pourraient réaliser un spot publicitaire.

### 3/ Rentrée 2025

Effectifs prévus dans chaque niveau :

PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
14	11	16	22	9	28	14	17

Conformément aux articles R411-11 et R411-13 du code de l'éducation, et après avoir sollicité l'avis du conseil des maîtres, le directeur a arrêté l'organisation suivante pour l'année scolaire 2025-2026 :

- une classe de PS-MS : 14 PS et 6 MS (20 élèves) avec Mme Perrot
- une classe de MS-GS : 5 MS et 16 GS (21 élèves) avec Mme Ammar
- une classe de CP (22 élèves) avec M Duquennoy
- une classe de CE1-CE2 : 9 CE1 et 13 CE2 (22 élèves) avec Mme Hennebaut
- une classe de CE2-CM1 : 15 CE2 et 8 CM1 (23 élèves) avec Mme Gauthier
- une classe de CM1-CM2 : 6 CM1 et 17 CM2 (23 élèves) avec Mme Mouhli

### 3/ Budget 2025

La municipalité a accordé ...

<p>... à l'école maternelle :</p> <p><b>Fonctionnement :</b></p> <ul style="list-style-type: none"><li>- fournitures = 2 760 € (dont une plastifieuse)</li><li>- matériel pédagogique = 155 €</li><li>- fournitures BCD = 180 €</li></ul> <p><b>Investissement :</b></p> <ul style="list-style-type: none"><li>- 400 € pour l'achat d'un tableau pour la classe de Mme Perrot</li></ul>	<p>... à l'école élémentaire :</p> <p><b>Fonctionnement :</b></p> <ul style="list-style-type: none"><li>- fournitures = 4 750 €</li><li>- matériel pédagogique = 295 €</li><li>- fournitures BCD = 360 €</li><li>- fournitures RASED = 300 €</li></ul> <p><b>Investissement :</b></p> <ul style="list-style-type: none"><li>- 900 € pour l'achat de tapis pour le gymnase.</li><li>- 600 € pour le renouvellement de l'ordinateur du directeur.</li></ul>
---	---

L'équipe enseignante remercie la municipalité pour les crédits alloués.

### 4/ Liste des fournitures

Conformément à la circulaire du 28 juin 2022, la liste des fournitures scolaires individuelles susceptibles d'être demandées aux familles est soumise au conseil d'école, après examen en conseil des maîtres.

Le conseil d'école approuve la liste présentée à l'unanimité.

La liste arrêtée à titre définitif par les enseignants dans chacune des classes sera distribuée en fin d'année scolaire et publiée sur le site internet de l'école.

## **5/ Élections au conseil d'école**

Monsieur Duquennoy propose que les prochaines élections des représentants de parents au conseil d'école aient lieu uniquement par correspondance.

Le conseil d'école approuve à l'unanimité.

## **6/ Espace Numérique de travail**

Depuis plusieurs années, l'école utilise l'ENT Eclat-BFC.

La société Kosmos qui commercialise le service a décidé d'augmenter fortement ses tarifs.

Même si la municipalité est prête à engager la dépense, l'équipe enseignante estime que l'augmentation n'est pas justifiée. L'abonnement ne sera pas reconduit.

Pour l'année scolaire 2025-2026, les élèves disposeront d'un cahier de liaison.

## **7/ Nouveaux programmes**

De nouveaux programmes en français et en mathématiques seront applicables à la rentrée 2025 pour tous les niveaux sauf le CM2. Ces nouveaux programmes se caractérisent par une progression davantage guidée et un apprentissage plus précoce de certaines notions. Par exemple, au CP, les nombres jusqu'à 69 seront étudiés au premier trimestre et l'étude des nombres à partir de 70 commencera en janvier. Les fractions et l'écriture décimale devront être abordées dès le CE1.

## **8/ Divers**

### *Problèmes de connexion Internet à l'école maternelle*

Mmes Perrot et Ammar font remarquer que l'école maternelle n'a toujours pas accès à la fibre. La connexion ADSL est de mauvaise qualité. Les baisses de débit impactent aussi le téléphone fixe de l'école et empêchent les enseignantes de travailler convenablement. Elles doivent souvent utiliser leur téléphone personnel via un partage de connexion pour pouvoir accéder à internet. Cela ne permet pas une connexion simultanée au web et au réseau de l'école sur lequel est relié le photocopieur. Elles souhaiteraient que la fibre soit installée.

Monsieur Vallet explique que c'est Orange qui est responsable et que l'opérateur ne répond pas aux sollicitations de la commune.

Monsieur Duquennoy fait remarquer que l'appartement situé au-dessus de l'école maternelle est fibré.

Monsieur Vallet indique que la commune relancera Orange.

### *Sécurité sur le parking*

Monsieur Duquennoy informe les membres du conseil que plusieurs adultes l'ont interpellé sur le manque de vigilance des élèves cyclistes arrivant aux abords de l'école et sur le parking. Il recommande aux parents de ne pas envoyer leurs enfants trop tôt à l'école : certains enfants arrivent en vélo dès 8h. Il serait également souhaitable que les parents des élèves cyclistes accompagnent leurs enfants dans l'identification des dangers potentiels sur leur trajet.

Madame Jacquard pense que l'accès aux piétons et aux vélos sur le parking est mal organisé et que le passage est dangereux près de la garderie. Elle suggère la mise en place d'un chemin d'accès derrière le bâtiment.

La séance est levée à 19h30

La président  
M Duquennoy

La secrétaire de séance  
Mme Gauthier